
令和５年度町長への手紙

中学生

番号 内容 回答 担当課

1
河北町路線バスについて、夕方の５時台にまなびあテラスかさくらんぼ東根駅に来てくれ
る便があると助かります。

2
東桜学館に通っているが、塾に行くために休日の河北町路線バス東根線午前9時頃のもの
を作ってほしい。河北町に書店がないのが不便。

3
町からの給付金ありがとうございます。中学校の通学を自転車で行っていますが、冬場の
通学は送り迎えしないといけないと思っています。バスなどの送迎があれば助かります。

4
河北町路線バスの東根線について、バスの定員を増やしてほしい。河北町外の中学校に通
学している生徒の給食費を無料にしてほしい。

5

河北中の給食費は無料になったが、東桜学館の給食費は高い。勉強費にまわしたいが回せ
ない。家の周りに猫が多く、ひかれたり餓死したりしている。不妊手術を行い地域猫とし
て活用することで、動物に優しい町のイメージがつき、町が活気づくのではないか。ま
た、せっかく動物園があるのに環境がきたなく積極的に行く気にならない。環境をよくす
ることで、他市町村から来る人もふえるのではないか。

6
町にごみが落ちていることが多いので、呼びかけなどをおこなってほしい。昔のように自
然豊かで、活気のある町にしたい。久しぶりのひな祭り楽しかったです！！ありがとうご
ざいました。

ごみの減量化、不法投投棄の防止とあわせ、ポイ捨ての禁止についても広報誌をなど
で呼びかけていきます。

まちづくり
推進課

7

僕は河北町が大好きです。でも今は人口が減っていて少しさみしいです。人口が増えたら
いいなと思います。活気のある町になったらぼくはうれしいです。だからぼくはできるこ
とからやっています。町のゴミを拾うことで、町がきれいになり、観光客がこの町きれい
と言ってくれたら河北町の良いところになります。町民も努力してボランティア活動など
をしているのがいいと思うし、活気ある町になったらもっと河北町が好きになります。

ボランティア活動ありがとうございます。
多くの町民の方が、ゴミ拾いや様々なボランティア活動に参加できるような活気のあ
るまちづくりに努めます。

まちづくり
推進課

まちづくり
推進課

まちづくり
推進課
学校教育課

路線バス事業は、一度に多くの人を乗せることで、交通渋滞の解消や二酸化炭素など
温室効果ガスを削減するなどの効果があります。どれくらいの乗車人数が見込まれる
のか調査をしたうえで、運行の必要性があるのかを判断したいと考えています。
また、中学校の登校に間に合うように町の路線バスを運行をしていますので、ご活用
ください。夕方の路線バスは利用者が少なかったため、現在、運休しています。

町が所有する路線バスは、定員9人以下のバスしかありません。大型バスを導入すべき
利用実態なのかどうかを調査・検討する必要があり、直ぐに乗車定員を増やすことは
難しいです。定員を超えて乗れないときは、台数を増やして対応しています。

学校給食費については、河北町に住んでいる小中学生が平等に支援を受けられるよ
う、東桜学館中学校など町外に通う生徒の給食費についても無料となります。（令和
５年４月１日にさかのぼって適用になります。）

町では、猫の不妊・去勢手術に対して補助を行っています。野良猫対策として、可哀
想だからと無責任にエサを与えないなどの対策のほか、地域住民と飼い主のいない猫
との共生を目指し、地域で去勢手術をしたり、新しい飼い主を見つけたりすることで
野良猫をなくす地域猫活動が考えられますが、地域の方々の意識醸成と協力が必要で
す。



8
一つ目は、駅があるといい。出かけるときは、親の車か寒河江、東根から電車に乗る方法
が多いので、駅があると便利で町の活性化にもつながると思う。二つ目は、核兵器に対す
るシェルターが必要だと思う。

ＪＲ東日本が河北町に駅を新設するということは大変難しい状況ですが、最寄りの駅
までの路線バスの利便性の向上を考えていきます。
核シェルターを作ることはできません。県では、弾道ミサイル落下のおそれがある場
合の行動として、近くの建物の中に避難するか、近くに適当な建物がない場合は、物
陰に身を隠すか、地面に伏せて頭部を守ることを呼び掛けています。

まちづくり
推進課

9
ぼくは将来河北町は明るく楽しい町になってほしいと思う。住みやすく、安心安全な河北
町にもなってほしいと思っている。これらの要望を実現するため、自分たちができること
を進んでできるように頑張りたい。

10

私が大人になった時、病気がはやってなくて、戦争もない町になっているといい。ディズ
ニーランドと遊園地を作ってほしい。食品を安くして生活に不自由ないようにしてほし
い。1億円くらい給付金がほしい。子育てに使えるお金がほしい。楽器のちゃんとしたも
のがほしい。

11 交通事故のない安全な町にしてほしい。
地域の方や警察署の方と一緒に交通安全施設の点検を行い、交通安全に必要な対策を
検討していきます。

防災危機管理課

12

学校へ行く途中、信号のない交差点があります。特に冬は雪が置かれるのですごく怖いで
す。止まってくださる方もいるのですが、渡るときは結構大変です。歩行者がはっきり見
えるように交差点横の雪山をどうにかできないでしょうか。私は将来、目の不自由な人や
車椅子の人も安全にすれ違える広い道になればいいと思います。

交差点の雪山解消、見通し確保については除雪シーズン中、随時対応しています。危
険箇所等について情報をいただけると早期の対応が可能です。

都市整備課

13

ひなの湯通りのローソンの交差点に信号をつけてほしい。理由は、車の通りがはげしくな
かなか通れないし、車が止まってくれないからです。本屋さんや中央公園にもっと遊具を
つくってほしい。中央公園にごみ箱を設置してほしい。理由は、小学校の時、ＳＤＧｓで
町長さんに発表したのですが、たくさんごみが散らばっていていやです。子どもが遊ぶと
ころにライターが落ちているのは危ないと思います。中央公園のトイレも新しくしてほし
いです。

中央公園は常に管理者が常駐しておらず、公園にゴミ箱を設置することで、家庭ごみ
の持ち込みや不法投棄が懸念されることから現在設置は行っていません。ポイ捨てな
どのごみについては定期的に掃除をしていきます。皆さんが気持ちよく使用できる公
園を目指し、管理、整備に努めます。

都市整備課

14
中央公園でもっと運動できるように運動できる遊具を増やしてほしい。小さい子も中学生
なども遊べる遊具がほしい。

幅広い年代の方に楽しんでいただける公園を目指して整備に努めます。 都市整備課

15
これからも安全に暮らせるようにお願いします。どんがホールなどに、無料でできる卓球
台をおいてほしい。

現在、無料でできる卓球台を、道の駅かほくのぶらっとぴあ２階に設置していますの
で、大いに活用してください。

商工観光課

16
河北町は動物園、スリッパ、肉そばが有名なので、もっと広めてほしい。道の駅がちょっ
とさびしい感じがします。河北町の顔にもなるので、ＰＲを考えてほしい。

ご意見ありがとうございます。これから道の駅のリニューアルオープンに向けて大い
にＰＲしていきたいと思います。

商工観光課

まちづくり
推進課

安全・安心で、すみやすいまちづくりをすすめていきます。



17
河北町は静かで自然が多くてとても良い場所ですが、コンビニなどのお店が少ないと思う
ので、もう少し増やしてほしい。

18
近くにコンビニやスーパーがなく、生活必需品を買うときやすぐに必要になった場合、最
低でも車で10分以上かかり、買い込みが必須になり、料理する時不都合な点があるため、
何かしらのスーパーが近くにあった方が助かる。

19
家の近くにコンビニをおいてほしい。少子高齢化問題を解決するために子育てにやさしい
町にしてほしい。

20
私たちの家では「インターネット」がないため、リモート勉強ができなかったり、学校で
宿題を出されたときは、学校でやるしかできません。勉強に支障がでます。河北町に住ん
でいる人全員にインターネットを無料で配布し、よりよい河北町にしてほしい。

みなさんが自宅でインターネットを使って学習を進められるように、インターネット
環境の状況についてアンケート調査を行い、必要なすべてのご家庭に、モバイルルー
ターの貸し出しを無料で行っています。おうちの方と相談して、必要であれば学校教
育課までお問い合わせください。

学校教育課

21
サンスポーツランドや町民体育館の使用料を河北町民割などでもっと使いやすくしてほし
い。

みんなのお父さんやお母さんをはじめとした「先輩」方が、これまで大切に使い続け
てきたことを汲みながら、今の料金に決めています。特に、町民体育館については、
中学生以下の方には引き続き無料で利用していただいています。

生涯学習課

コンビニエンスストアやスーパーが、家の近くにあるととても助かりますね。近くに
そういうお店がない方や、お年寄りの方で車の運転ができない方などは、買い物がと
ても大変だということはよく分かります。そういった方々のために、スーパーなどが
車による移動販売を行っている所があります。残念ながら河北町ではまだ見受けられ
ませんが、そういう移動販売が普及すれば、買い物に困っている方のお助けができる
のではないかと考えています。

商工観光課


